

Fui á Madrid porque Navarro Reverter ofreció llevarme.

Hubiera ido al día siguiente, para asistir al entierro de Cánovas; no llevaba otra idea.

En el camino supe que Azcárraga quedaba de presidente interino, cosa que me pareció bastante bien por sus condiciones.

Sabes que estaba separado de Cánovas desde julio del año pasado, en que dijo aquello de la guerra con la guerra.

Después me separé de él, no ya de política, sino personalmente, de resultas de las entrevistas que tuve para que me diera la satisfacción que le pedía.

No hice público el asunto, por no convenir quitarle autoridad, porque era un hombre eminente, aunque mal rodeado y profundamente equivocado en estos últimos años; pero la opinión no estaba hecha y el atacarle no conducía á nada práctico y podía pasar por una venganza ó una obsesión mía.

Siempre he deseado y he hecho cuanto he podido en pro de la unión de todos los conservadores; pero mis esfuerzos han sido estériles.

Cánovas no aceptaba á Silvela sino á costa de la humillación.

Ahora creí, aunque sin esperanza, que debía intentarla.

Algunos elementos se oponen á ella y las razones que alegan, buenas si se atienden solo á los sentimientos de respeto á la memoria de Cánovas, son malas ante las necesidades de la patria y han echado por tierra mis planes.

Chasqueado, he abandonado precipitadamente á Madrid, declarando en las entrevistas que tuve con Azcárraga, que yo continuaría al lado del partido si se unía importándome poco quien había de componer el ministerio ó si había de seguir el mismo, llamando en septiembre á las Cortes para votar enseguida los presupuestos y dejar libre la acción de la Corona; pero que, si seguía la división me quedaba al lado de Silvela, no como subordinado suyo, sino como leal auxiliar.

Si la conciliación no se hace, como todos los datos indican, y con ello no se dan elementos á la Corona, vuelvo á mis carneros, es decir, á la resolución del problema de Cuba, y como el gobierno actual no puede, por respetos á Cánovas (yo creo que los debidos á la patria tienen primacía), hacer más que continuar la fatal política del quiero y no puedo, no debe seguir rigiendo los destinos del país y deben venir enseguida los liberales.

No había partido conservador; en realidad no había más que Cánovas, que se rectificaba cuando le parecía á sí propio, y todos callaban.

El porta estandarte Silvela se había separado y solo quedaba la inmensa superioridad intelectual de Cánovas, que, como todos los hombres excepcionales, no tenía freno y tomaba sus caprichos como leyes que todos, absolutamente todos, debían acatar, y la verdad es que todos hemos contribuido á consolidar sus errores.

Muerto él, no hay cabeza, y solo la unión sincera y la abnegación de todos podrían hacer frente al conflicto.

Repito que siguen siendo mis amigos queridos el duque de Tetuan y Azcárraga; pero que hace algún tiempo me había separado de su línea de conducta.

Con la unión, cualquier ministro me parece bueno y no me ocupo en las autoridades.

Tampoco diría si había de durar algunos meses ó algunos años.

Sin la unión, deseo que venga quien resuelva el problema de Cuba, si es que la solución no llega tarde.

Quedais, pues, en libertad de seguir el camino que mejor os parezca.

Enseñale esta carta á mi querido amigo***, pues ya sabes que en nada me recato de él; pero no quiero que la carta salga en los periódicos, porque huyo de las esteroidades políticas, aunque no tengo para qué ocultar mis propósitos. Tuyo que te quiere.—Arsenio.

TESTAMENTO EN FAVOR DE S. M. LA REINA

Una sentencia

Recordarán nuestros lectores—dice *El Correo de Madrid*—que el año de 1895 falleció en Madrid D. Alejandro Soler y Durán, otorgando testamento ológrafo en el que instituyó heredera en usufructo de sus cuantiosísimos bienes á S. M. la Reina Regente, y á la muerte de ésta, á su Augusto hijo don Alfonso XIII.

Al protocolizarse el testamento, la Intendencia de la Real Casa hizo notar que firmado dicho documento en 1895, se hallaba extendido en papel sellado del año 94; y como tal circunstancia pudiera constituir un vicio de nulidad, lo hizo notar para los efectos que procedieran.

Se dió vista al Ministerio fiscal y al abogado del Estado, y éste se opuso á la protocolización, la cual, no obstante, fué acordada por el Juzgado.

En esta situación, se dictó una Real orden por el Ministerio de Hacienda, en la cual, teniendo en cuenta que en un expediente instruido en la Delegación de Hacienda, se había demostrado que D. Alejandro Soler había fallecido sin parientes que tuvieran derecho á la herencia, se ordenaba á los abogados del Estado, en la Audiencia de la Corte, que interpusieran demanda pidiendo la nulidad del testamento y la adjudicación al Estado de los bienes del señor Soler.

La demanda se formuló, y á ella se opusieron los albaceas, siguiendo el pleito por todos su trámites.

El sábado se dictó sentencia, en la cual, de acuerdo con las peticiones á ducidas por el joven é ilustrado abogado del Estado señor Garijo é Isasa, el Juzgado ha declarado nulo el testamento de D. Alejandro Soler, así como no haber lugar á la adjudicación de los bienes al Estado, hasta que no se decida el juicio de *ab intestato*.

Pero no teniendo parientes D. Alejandro Soler, es indudable que, obtenida la nulidad del testamento, punto esencial que se discutía, los bienes pasarán al Estado, siendo destinadas sus rentas á la Beneficencia, de conformidad con lo establecido en el Código civil.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Huevos fritos
- Cordero de cortijo
- Filetes con tomate
- Lengua de vaca estofada
- Queso
- Postres
- Café

Comida

- Sopa de hierbas
- Pescadillas al plato
- Carne de vaca mechada
- Higado de ternera á la italiana
- Jamón con gelatina
- Postres
- Café

Cordero de cortijo.—Se corta el solomillo de un cordero ó cabrito en lonjas delgadas, se les echa por encima sal y pimienta, y se frien colocándolas después en una fuente cubiertas con una capa de manteca. Se coloca al fuego una cacerola con un poco de caldo del puchero, harina y salmuera de nuez, meneándolo bien hasta que haya cocido, uniendo después á esto las lonjas del solomillo, volviéndose á menear hasta que haya cocido un poco.

Higado de ternera á la italiana.—Se corta en rebanadas muy delgadas y se espolvorean de sal y pimienta molida, rebosándolas con huevos batidos y un poco de aceite pasándolas después por harina, y una vez fritas en aceite bien caliente, se colocan en una fuente y se sirven con una salsa de tomate.

NOTICIAS

Costeadas por este Cabildo, ayer mañana, á las diez y cuarto, se celebraron en

la Santa Iglesia Catedral las solemnes exequias por el alma del gran estadista é inolvidable jefe del partido conservador español Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

En el centro de la gran nave levantóse un sencillo pero severo túmulo, á cuyos lados ardían algunos hachones, dando la guardia de honor gastadores del regimiento de Guipúzcoa.

Fueron celebrantes el dean señor Cervantes de la Rosa y los canónigos señores Gou y Delcós.

La capilla de música dirigida por el reverendo maestro señor Rué, ejecutó perfectamente las composiciones de Cherubini, Donizetti y Perez, que ya anunciamos.

En el presbiterio solo tomaron asiento el gobernador civil señor Elola, gobernador militar interino coronel señor Henares y una representación del ayuntamiento formada por el alcalde accidental señor Carreras y los tenientes de alcalde señores Garriga (don Agustín), Mundet y Piá.

En el coro estaban el Excmo. é Ilmo. señor Obispo con todos los canónigos y beneficiados de la catedral, el senador y jefe del partido conservador de la provincia Excmo. señor Conde de Serra, el diputado á Cortes D. Pompeyo de Quintana, el presidente de la Diputación provincial señor Bassols, el vice presidente de la Comisión provincial señor Batlle, los diputados provinciales señores Negre, Sabater, Sauch y Gaudier y el secretario de la Corporación señor Roca. El presidente, fiscal, y magistrado respectivamente de la Audiencia señores Pinzo, Izo y Gay, el juez de instrucción señor Castellví, el secretario del gobierno civil señor Torres y el oficial primero del mismo, señor Monserrat.

En los bancos colocados en la nave vimos al delegado de Hacienda interino señor Rivero, administrador señor Gonzalez (don Pedro) Tesorero señor Gonzalez (don Roman) el administrador de correos señor Ruiz Blanch, abogado del Estado señor Ojésto, Depositario señor Palacio y gran número de empleados de las oficinas del Estado.

Del elemento militar asistieron nutridas representaciones de las armas de infantería, administración militar, artillería, guardia civil, ingenieros, sanidad militar y oficinas militares.

Representando al comité fusionista, estaban los señores Balari, Felip y Miralles.

Entre la numerosa y distinguida concurrencia que asistió á rendir el último tributo al gran hombre de Estado, vimos además conocidas personas de viso de esta ciudad, representación del comercio y de la industria y gran número de distinguidas señoras.

El triste acto que resultó muy lucido, terminó á las 11 y media de la mañana, habiendo hecho los honores de ordenanza un batallón de Guipúzcoa al mando del teniente Coronel señor Lera.

—Se ha remitido á la Inspección general de instrucción pública, para que lo apruebe, el itinerario con sujeción al cual ha de verificar el Inspector de esta provincia, su visita á las escuelas de los partidos de esta capital, Santa Coloma de Farnés y Puigcerdá.

—Sentimos tener que insistir en nuestro ruego al digno secretario de esta Junta provincial de instrucción pública, respecto á la conveniencia de que los extractos que se hagan de las sesiones, contengan los datos suficientes para que satisfagan la curiosidad de los que los lean.

Por ejemplo; en el de la sesión del 20 del actual facilitado á los periódicos del ramo, leemos:

«Vistas las condiciones bajo las cuales el Ayuntamiento y los Maestros de Arbu-cias han acordado estipular un convenio de retribuciones para que tengan completamente gratuita la enseñanza todos los alumnos y alumnas concurrentes á las escuelas públicas de la expresada villa, la Junta acuerda no aprobar dicho convenio por ser inadmisibles las condiciones cuarta.»

Bueno, ¿pero que dice esa condición? en que estriba su inadmisibilidad? No vé el señor Pastells que eso en vez de extracto es un enigma; mutilar no es extractar,

porque el extracto debe ser la síntesis del acuerdo, no la supresión de lo principal ó bien del mismo acuerdo.

Otra: «Se declaró visto á una instancia del Maestro de San Juan de Palamós Sr. Pellicer.»

Esto no quiero decir nada porque nada dice; valiera más suprimir el extracto. Se acuerda dar por vista una instancia del maestro de San Juan de Palamós, y falta añadir «en la que pedía ó daba ú ofrecía etc., etc., tal ó cual cosa», porque lo demás es escribir para el nuncio y como los pobres mortales no tenemos entendedoras de adivinadores, nos quedamos en ayunas del porqué la Junta ha dado el visto á una instancia que para algo la habrá escrito y elevado á la Junta el Sr. Pellicer.

A esto añade el señor Pastells: «lo que no entiendan Vds. en los extractos, vengan á mi despacho y yo se los explicaré»; muchas gracias, señor, contestamos nosotros; no es poco el trabajo que se dá V. y el que desea nos tomemos: haga V. el extracto que sea la exacta recopilación de los acuerdos, que por eso se llama extracto y cuando de su lectura alguien quiera ampliar el conocimiento de lo acordado, acudirá al acta de la sesión ó á la amabilidad del señor Pastells; pero antes nó, de ninguna manera.

Por esto insistimos, y no se enfade nuestro buen amigo, en que los extractos no sean geroglíficos ó supresiones importantes, porque para ser lo que son algunos, vale más suprimirlos.

—La maestra de la escuela de Blanes ha pedido se la clasifique por la Junta Central de derechos pasivos.

—El Ayuntamiento de Vidreres ha solicitado el concurso del aplaudido coro de Tossa «Lo Pensament», para amenizar los festejos que se celebrarán próximamente en aquella villa con motivo de su fiesta mayor.

—En vista de las malas condiciones que para vivienda particular renne la estación telegráfica de Palafrugell, el Ayuntamiento ha alquilado una casa en la calle de las Animas, al objeto de que la habite el actual administrador de correos y telégrafos señor Almenara.

—Ha sido declarado apto para el ascenso nuestro querido amigo el oficial primero de oficinas militares de este gobierno militar D. José Creus.

—Por tratarse de un hijo de esta provincia, el capitán ayudante del batallón voluntarios Cazadores de Santiago de las Vegas don Gumersindo Fortó, natural de San Felin de Guixols, con gusto copiamos las siguientes líneas del colega *Los voluntarios* que se publica en la Habana.

«Otra personalidad es ésta, aunque modesta, digna de que aparezca hoy honrando las columnas de nuestra publicación que se complace cada vez más en señalar á los que, por sus indiscutibles merecimientos, se hacen acreedores á todo género de distinción.

Los voluntarios no exige gerarquías para prodigar aplausos merecidos, más que el sentimiento grandioso de la patria, y nuestro fotografiado lo tiene bastante acreditado; cuando con sólo 18 voluntarios unidos á la guerrilla local, batió al enemigo en la acción de «D.ª Juana» poniendo en precipitada fuga al cabecilla Baldomero Acosta el 13 de Marzo del 96.

En la acción de «Parca» el 17 de Mayo del propio año se batió también con sus bizarros voluntarios, desalojando de ventajosas posiciones al cabecilla Delgado, lo mismo que en la de «Galeras» con 5 partidas reunidas, sosteniendo el fuego por más de dos horas saliendo como en las anteriores siempre victorioso.

Excesivo valor y serenidad son cualidades características del entusiasta, decidido y valiente Capitan señor Fortó.»

—Ha sido nombrado mayor de plaza del Castillo de San Fernando de Figueras, el comandante D. Joaquin Rodriguez de la Fuente.

—En Valladolid se ha suicidado, arrojándose al canal de Castilla, la esposa de un capitán que presta servicio en Filipinas.

Al poco rato se desarrolló en la misma

capital una escena análoga, siendo la suicida la esposa de un comandante que reside en Madrid.

—Después de una larga temporada de salir á la mar sin resultados las embarcaciones que en Tossa se dedican á la pesca de la sardina, el pasado miércoles lograron coger una regular partida que fué vendida á buenos precios.

—Parece que la colonia veraniega de Callella y Llafranch, proyecta alguna mejora para el próximo año como la instalación de un teléfono entre Palafrugell, Callella y Llafranch, lo cual sería de suma utilidad y evitaría muchas molestias.

—En el balneario de los Angeles, cerca de Santiago de Compostela, se encuentra una señorita que presenta las particularidades siguientes:

Nació sin brazos ni piernas, ofreciendo solo unos rudimentos de tan importantes miembros.

A pesar de esto, escribe perfectamente sujetando la pluma con la boca y moviéndola con el apéndice de lo que debería ser brazo derecho.

Una sirvienta la transporta en brazos de un lado á otro.

—En el tren de antes de ayer tarde llegaron á esta ciudad el diputado á cortes liberal y particular amigo nuestro D. Pompeyo de Quintana y el provincial señor Sauch, y ayer mañana hicieron lo propio el señor Conde de Serra, el presidente de la diputación señor Bassols y varios otros señores diputados provinciales hasta el número de seis, con objeto de asistir á los funerales por el eterno descanso del alma del señor Cánovas del Castillo.

Como en otro lugar de esta sección damos noticias de tan solemne como religioso acto, solo debemos añadir que mientras duró, ondeó en algunos edificios públicos el pabellón nacional.

—Los representantes en cortes y diputados provinciales regresaron á sus casas ayer tarde, marchando á Torroella de Montgrí, su residencia actual de verano, el señor Conde de Serra.

—En la parroquia de Gueijos (Coruña) se ha desarrollado una enfermedad epidémica, aun no calificada, que viene causando algunas defunciones.

Se ha reunido el Consejo de Sanidad para dar el oportuno informe.

—En Blanca continúan con notable actividad las obras de construcción del edificio que va á ser destinado á noviciado del Instituto religioso de la Sagrada Familia.

—Dicen de Lloret de Mar, que apesar de la humedad y de los cambios bruscos de temperatura que se nota, el estado de la salud pública continúa siendo satisfactorio.

—Acompañado de su familia ha llegado á Tossa el laureado maestro compositor D. Vicente Costa y Noguera.

—Dice «El Distrito» de Palafrugell, que en Llafranch se trata de dotar de aguas potables á todas las casas de aquella barriada, mediante un contrato de alquiler ó venta.

—Dicen de Figueras, que con motivo de las últimas lluvias la temperatura ha sufrido un notable descenso y las viñas han recobrado lozanía y esplendor, aunque tarde para los efectos de la próxima vendimia, pues la vid ha sufrido mucho á causa de la prolongada sequía que agostó nuestros campos.

—Ha llegado á Ciudad Real, para presenciar la solemne procesión que se dedica á la Virgen del Prado, una señora vecina de Zaragoza, que ha regalado á la imagen valiosos objetos, importantes unos 15.000 duros.

—Se hace preciso advertir á todos aquellos que sostienen correspondencia con algun soldado de Cuba, que únicamente los militares que allí están son los que tienen franquicia, no las personas que á ellos escriben, como deben de creerlo muchos á juzgar por las cartas que dirigen á soldados de Cuba, sin los sellos correspondientes.

Es decir, que los que desde aquí escriben á cualquier militar residente en Cuba, tienen necesidad de franquear sus cartas, pues de lo contrario se exige á los militares á quienes van dirigidas los treinta céntimos que cuesta el franqueo de una carta ordinaria desde la Península.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

NOTICIAS DE MADRID

del 25

Da muchísimo que hablar la carta del general Martínez Campos.

Ha producido mal efecto el párrafo que hace referencia al señor Cánovas en los conservadores, que dicen que el difunto demostró al general su cariño en numerosas ocasiones.

Recuerdan que hasta el último momento dió el señor Cánovas muestras de no querer contrariar al general Martínez Campos, pues el señor Puebla, jefe de la policía especial que debía guardar al presidente del Consejo, y nada guardaba, se sostuvo en su cargo solamente por su título de recomendado del general, cuando se había tenido ya que relevare de inspector de una ronda especial.

Contaba esta noche un conservador que el general Martínez Campos se vino á Madrid creyendo que le iban á encargar el gobierno, y así cuando salió de Santander, telegrafió á San Sebastián diciendo que en Venta de Baños aguardaría órdenes.

Llegó á Venta de Baños, y no encontró la contestación que esperaba.

Vino á Madrid, y se encontró con el nombramiento del general Azcárraga, lo que seguramente le dió un disgusto.

Contaba luego la persona á quien me refiero que empezaron los trabajos de unión con los silvelistas, no encontrándolos el general lisos y llanos como presumía.

En esto citó el señor Fabié en su casa á los senadores de la mayoría para imponer el criterio del general en una reunión: pero no asistió nadie.

Así de fracaso en fracaso se desvaneció la empresa.

A título de información recojo todo eso, de que se ha hablado en los Jardines y en varios círculos.

—El día 5 de septiembre próximo se celebrará en Azpeitia una reunión de integristas, que presidirá el señor Nocedal.

El presidente de la Junta regional ha circulado al efecto la convocatoria para que dicho acto sea lo mas concurrido posible.

San Sebastián.—Interrogado por un pe-

riodista, el señor Dato Iradier ha dicho que la muerte del señor Cánovas no incapacita para gobernar al partido conservador, que tiene considerable mayoría en ambas Cámaras y se encuentra en condiciones de seguir en el poder.

Entiende que urge reunir el Parlamento para tratar de los gravísimos problemas planteados por las guerras coloniales; pero un Parlamento que funcione con regularidad, lo cual no acontece ni podrá suceder mientras no intervengan en el debate los liberales.

De ahí, ha añadido, que se considere como interino este gobierno, pues ó vive sin reunir las Cortes y esto no es posible, ó antes de abrirlas se ha de modificar el gabinete, saliendo por lo menos el duque de Tetuan.

DICHOS Y HECHOS

Fué á confesar un gitano,
Y mientras la confesión,
Le dijo el padre:—Cristiano,
¿Qué cosa es confirmación?
—No chanelo, pare mío,
¿A qué engaña á su mersé?
—Quien se confirma, hijo mío,
Se ratifica en la fé.
—¡Juy! pare, soy un jumento,
No entiendo.—Es cosa sencilla:
Se confiere el sacramento
Dando un golpe en la megilla.
—¿Una gofetá? ¡chipel!
Entonces, ya lo sabía,
Pues confirmo á mi mujé
Catorce veces al día.

CURIOSIDADES

Cuatro cosas

Cuatro cosas no pueden durar mucho tiempo: el Hombre contencioso, el Tirano imprudente, el Poseedor injusto y el Gastador sin medida.

Cuatro cosas hacen volver al hombre á casa muchas veces: el Amor de la mujer, la Aménidad de la casa, el No hallar con quien tratar fuera de ella y el Mal tiempo.

Cuatro cosas echan al hombre de casa: el Mucho humo, la Gotera, el Mucho hedor y las Riñas de la mujer.

Cuatro cosas no saben hacer los codiciosos: Abstenerse de las cosas vedadas, Gozar de las permitidas, Usar piedad y Tener cuenta con lo venidero.

SANTOS DE HOY

San Ceferino, p. y s. Victor pbro. mrs.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

blar en defensa de mi señor; porque no me gusta oír que nadie le haga cargo de haber hecho daño ni á una mosca... ¡Pobrecito señor! no tiene mas falta que el ser demasiado bueno... Y si no hubiera en este mundo tanto bribon, tanto tirano, tanto hombre sin ley ni temor de Dios...

—¡Tiranos! ¡bribones! pensó Renzo; esto seguramente no lo dice por los superiores. Luego, dicimulando á duras penas su creciente agitación.—Vaya señora Perpétua, repuso; pues dígame V. quién es el que tiene la culpa...

—¡Ah bribonzuelo! tú me quieres sonsacar... ¿eh? Ya te he dicho que no sé nada... Y no lo sé, es como si no lo supiera... Yo soy como un pozo cerrado, ¿estamos? y aunque me echaran un dogal á la garganta, no me sacarían una palabra del cuerpo... ¡Bonita soy yo..! Conque, adios, y buscá á otra que la dé de parlanchina, no á Perpétua... Dios te guarde.

Sin más razones, metióse el ama de rondón en el huerto, y cerró por dentro la puerta. Renzo sin darla más respuesta tampoco, tomó por el mismo camino que había llevado, pero pasito á pasito para que Perpétua no se enterase de este retroceso; y cuando le pareció que ya el ama no podía oírle los pasos, echóse punto menos que á correr, y en dos brincos plantóse otra vez en casa de D. Abundio; llegose de puntitas al despachito donde acababa de dejarle, y como le viese en él todavía, colósele dentro con resuelto brio y echando chispas por los ojos.

—¿Eh? ¿qué es eso? ¿que traes? exclamó alterado D. Abundio al verle entrar así.

—¿Quién es ese señor? pregunto Renzo con la actitud y tono de un hombre determinado á obtener una respuesta clara y pronta.

—¿Qué señor?

—Ese que no quiere que me case yo con Lucia.

mire vuesa merced que, en pasando ese plazo, no me venga con mas requilorios, porque no los aguantaré. Conque, hasta mas ver, señor Cura; Dios le guarde.

Con esto el muchacho volvió la espalda, haciendo á don Abundio una reverencia menos profunda que de costumbre, y echándole una ojeada mas espresiva que respetuosa.

Luego que estuvo en la calle, mientras por primera vez de su vida se encaminaba de mala gana á ver á su futura, iba revolviendo en su mente el coloquio que acababa de tener con el Cura, y que cada vez le parecia mas extraño. Aquella acogida fria y recelosa de D. Abundio, aquel su hablar impaciente y trabajoso á un mismo tiempo, aquella mirada vaga y errante mientras le hablaba, cual si sus ojos hubieran tenido miedo de tropezarse con las palabras que le salían de la boca, aquel hacerse de nuevas respecto de su matrimonio tan espresamente concertado para aquel día, y sobre todo, aquellas frases preñadas unas veces, cortadas otras; todas estas circunstancias juntas despertaron en Renzo la idea de que habia en el asunto gato encerrado. Una vez concebida esta sospecha, tentado estuvo el muchacho de volver á casa del Cura, con ánimo de apurarle y hacerle cantar claro; pero cuando se disponía á realizar su mala tentación, he aquí que levantando los ojos, vé á Perpétua caminar delante de él y pararse á la puerta de un huertecillo poco distante de su casa: dióla una voz mientras ella corría el cerrojo, apresuró enseguida el paso, hasta emparejar con ella, y con la mira de sonsacarla, detúvola en el umbral, comenzando por decirle:

—Buenos dias, señora Perpétua: me alegraré que pise usted mejor yerba que la que yo he pisado hoy...

—En verdad, muchacho, que vas cariacontecido... ¿Qué te pasa?

—Veremos; se decía á sí mismo: el chico tendrá prisa,

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6'48	"	Omnibus	8'39	"
De mercancías	10'37	"	De mercancías	12'43	"
Omnibus	"	"	Mixto	5'40	"
Expreso	"	5'09	Correo	7'35	"

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felú			Salidas de San Felú para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto)	5'09	"	Núm. 9. (Julio y Agosto)	4'32	5'40
Número 4.	8'54	"	Número 1.	7'30	"
Número 6.	11'44	"	Número 3.	12'44	"
Número 8.	"	3'22	Número 5.	"	2'50
Número 10.	"	5'35	Número 7.	"	"

LINEA DEL BAJO AMPURDAN				
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6'32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9'07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4'25 de la tarde. Llega a Flassá a las 7'25.			
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3'15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5'36.	Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7'14.			
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9'30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11'51.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6'41 tarde. Llega a Flassá a las 9'42.			
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6'60 mañana. Llega a Flassá a las 8'27.	Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a la 1'12 tarde. Llega a Palamós a las 4.			
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2'45 tarde. Llega a Palamós a las 5'8.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7'50 mañana. Llega a Flassá a las 11'21.			
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11'20 mañana. Llega a Flassá a la 1'50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9'40 noche. Llega a Palamós a las 1'36.			
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6'25 tarde. Llega a Palamós a las 8'44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5'30 tarde. Llega a Flassá a las 7'53.			

* Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9'10	"	Número 1.	7'40	"
Número 4.	"	3'00	Número 3.	"	1'00
Número 6.	"	6'00	Número 5.	"	4'30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 a Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, queogan respectivamente a Gerona a las 6'41 y 8'29 mañana, 2'32 y 5'4 tarde.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer.

Purifíquese la sangre con la Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Para la escrófula, floriscos, úlceras, llagas, carbuncos, granos, ronchas y todos los desarreglos originados de sangre viciada, esta medicina es un verdadero específico. La Zarpaparrilla del Dr. Ayer, como remedio es igualmente beneficiosa para el catarro como para el reumatismo y gota reumática. Como tónico ayuda el procedimiento de la digestión, estimula el hígado entorpecido, fortalece los nervios y reconstituye el organismo cuando está debilitado por fatiga excesiva ó enfermedad que agota las fuerzas. Ningún otro depurativo de la sangre da tanta satisfacción ó es objeto de tan universal demanda.

La Zarpaparrilla del Dr. Ayer. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Para conservar la salud y curar las enfermedades

Aguas minerales naturales de CARABAÑA

INTERESA A TODOS SABER:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningun otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, productos de exudaciones, de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
- 4.º Que el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Opinión favorable universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.

Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrófulas y Anti-septicas.

Declaradas por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Depósito general por mayor, R. J. Chavarri, 87, Atocha, 87, Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona El más antiguo de la provincia fundado en 1871

PRECIOS DE SUSCRICION

En la capital	
Un mes.	2 pesetas
Trimestre.	4'50
Trimestre (fuera).	5
Ultramar (en oro).	18 semestre
Un año.	25 id.
Extranjero (trimestre).	7'50

Todo pago se entiende adelantado.

Anuncios.—En la 1.ª plana, una peseta línea.

En la 2.ª 75 cénts. de peseta idem.

En la 3.ª 50 cénts. de id. idem.

En la 4.ª 25 cénts. de id. idem. A los suscritores diez céntimos línea en la 4.ª plana.

Por meses y trimestres, precios convencionales.

Redacción, Progreso, 4, 3º, 1º



ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

como arrocinado que está; pero yo no tengo ninguna de que me rompan los huesos... Nada; que tenga paciencia; primero soy yo.

Hecha esta resolución, y tranquilizado un poco, pudo Don Abundio cerrar los párpados; pero ¡qué sueño! ¡qué pesadillas!... Los bravos, D. Rodrigo, Renzo, las ánimas del Purgatorio, gritos, pasos, puñaladas...

Despertó como se despierta siempre que se ha dormido uno con un mal lance á cuestras; al volver en sí la mente, y cuando apenas comienza á recordar el tenor ordinario de la vida, siéntese de pronto asaltada por la angustia que la oprimió antes del sueño, y renovada así la intensidad del dolor, se hace más vivo y amargo. D. Abundio recapituló en compendio sus planes de la noche, ratificóse en ellos, concertólos mejor, y levantándose en seguida, se puso á esperar á Renzo con temor y con impaciencia á un tiempo mismo.

Lorenzo (ó Renzo, como todos le llamaban), no se hizo aguardar. Apenas le pareció hora regular de ir á ver al señor Cura, hízolo con la gozoza diligencia tan natural en un muchacho de veinte años, que vé llegado el día de unirse con su amada. Huérfano desde su niñez, ganaba su vida en los telares de sedas, oficio hereditario, por decirlo así, en su familia, grandemente lucrativo años atrás, pero á la razón en decadencia, bien que no tanta que dejase de bastar á la decente subsistencia de un hábil y laborioso jornalero: con esto y un pegujalillo que cultivaba por sí propio cuando le faltaba seda que hilar, era Renzo, sino rico, para su clase un hombre bien acomodado. Aun cuando aquel año había sido más escaso todavía de cosecha que los anteriores, y se comenzase ya á sentir una verdadera carestía, con todo nuestro jóven, que desde el punto y hora de poner los ojos en Lucía, había comenzado á hacer su hucha, se hallaba con el riñón bastante cubierto para no temer los rigores del hambre.

— 31 —

Bajo tan felices auspicios, presentóse á D. Abundio, apuesto y galán, con su sombrero ornado de cintas y plumas, con su cuchilla de mango de lujo en su cinturón de seda, rebozando alegría, y hasta con cierto aire de matón que era por aquel entonces común aun á los hombres más pacíficos. En continente reservado y un sí es no es desapaçible con que D. Abundio le recibió, y que por cierto contrastaba singularmente la jovial y franca apostura del muchacho, no dejó de desconcertarle en gran manera.

Así es que Perpétua tomó cartas en el asunto, diciéndole: —¿Que te pasa Renzo?

—Pregúnteselo V. al señor Cura, á ver si la dice por qué no quiere casarme...

—El señor Cura no tiene conmigo esas confianzas, querido Renzo... Los secretos son secretos...

—¿Qué tal? ¿si decía yo bien que había misterio en el asunto? pensó Renzo interiormente; y más anheloso todavía de aclarar su sospechosa, continuó diciendo al ama.—Mire V. señora Perpétua, yo se que V. me quiere bien: dígame V. lo que haya, ayúdame á salir V. de este laberinto.

—Triste cosa es haber nacido pobre, hijo mio...!

—Verdad es, repuso éste confirmándose mas en su sospecha. Y con la mira de entrar mas de lleno en su asunto. —Verdad es, añadió; pero yo creía que precisamente los Curas eran los naturales padrinos de los pobres y no su dogal... ¿Eh? ¿que dice V., señora Perpétua?

—Yo, hombre, nada puedo decirte; porque... porque no sé nada, Pero tén por seguro que el señor Cura, ni á tí ni á nadie quiere causar la menor estorsion... El no tiene la culpa...

—Pues ¿quién la tiene? preguntó Renzo así como al descuido, pero con el corazón rebozando y el oído alerta.

—¿Cuando digo que no sé nada...! Pero puedo y debo ha-